



Michael Mundt
Grossstadtrat
Durachweg 13 - 8200 Schaffhausen
michael.mundt@svp-sh.ch
www.svp-sh.ch



Schaffhausen, 17. September 2024

An den Präsidenten des Grossen Stadtrates
Stephan Schlatter
Stadthaus
8201 Schaffhausen

POSTULAT

PARKLEITSYSTEM FÜR DIE STADT SCHAFFHAUSEN – EIN NEUER ANLAUF

Sehr geehrter Herr Präsident

Darf ich Sie bitten, folgendes Postulat auf die Traktandenliste des Grossen Stadtrates zu setzen:

Der Stadtrat wird eingeladen, zusammen mit den privaten Parkhausbetreibern die Einführung eines Parkleitsystems für die Stadt Schaffhausen zu prüfen und dem Parlament eine entsprechende Vorlage zu unterbreiten.

Das Thema «Parkleitsystem» war bereits einmal Thema im Stadtparlament. Grossstadträtin Nicole Herren hat im Dezember 2006 (somit vor fast 18 Jahren) einen Vorstoss eingereicht, welcher dasselbe Ziel hatte. Im Parlament fand dieser damals eine Mehrheit, jedoch wurde das Anliegen von der Stimmbevölkerung an der Abstimmung vom 27. September 2009 abgelehnt.

Was ist seither passiert? Viele städtische Oberflächenparkplätze sind aufgehoben worden, die restlichen noch verbliebenen sind bei den Autofahrerinnen und Autofahrern äusserst beliebt, was regelmässig zu Suchverkehr und teilweise auch verstopften Strassen in der Stadt führt.

Ich bin überzeugt, dass ein Parkleitsystem heute von der Bevölkerung anders beurteilt werden würde als noch im Jahr 2009. Mit einem sinnvollen Leitsystem kann der Verkehr gezielt von der Altstadt weg in die Parkhäuser am Stadtrand geleitet werden, wenn im Zentrum keine freien Plätze mehr verfügbar sind. Dies führt zu einer Beruhigung und Entlastung der Einwohnerinnen und Einwohner der Altstadt.

Ein Leitsystem dürfte weiter auch für den touristischen Verkehr hilfreich sein – so würden nicht Ortskundige direkt zu den Parkhäusern geleitet werden und können so ebenfalls von den wenigen noch verbliebenen öffentlichen Parkplätzen ferngehalten werden.

Welche Parkplätze ins Leitsystem aufgenommen werden und wie dieses genau aussehen könnte (auch im Hinblick auf die Finanzierung), kann im Rahmen der Prüfung durch den Stadtrat erhoben werden und im Rahmen eines Antrags dem Parlament vorgelegt werden.

Freundliche Grüsse


Michael Mundt
Grossstadtrat






H. Schuck

